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首这漫长的历程仿佛就是一夜的狂风骤雨加雷鸣闪电，清晨

沐浴在充满负氧离了的空气中，人们紧捂着要跳出胸口的疲

惫的心，寻找着种子发芽老树新绿的信息。等待成绩的漫长

历程中有人痛苦，有人彷徨、有人疯狂，有人感觉自己的心

在漩涡的中央，或在边缘，又有人不知自己在何方。今年的

成绩出的特晚，四川的成绩据官方消息要20号雪上加霜。 几

天前我也在急切地等待，直到在网上碰上一篇文章。上面说

但凡在职考研的一般都是三年：第一年，稀里糊涂、心气极

高，但折戟沉沙；第二年，差一点点；第三年，从从容容。

这篇文章启发了我，于是我一整这大半年来的一些隐隐约约

思路，总结出一个我认为非常重要的纲领性的结论：再来一

次吧，它会象暴风雨后的彩虹格外美丽。 Why？且听我细细

道来。 第一，如果老天开眼，考上了。 那么，我们准备好了

没有？如果在计划内，一个月只有区区二百多元，日子怎么

过，何况第一学年任务相当重。更不用说自费的了。如果我

的成绩能上线，那我一定会有一种劫后余生又要去四处找粮

食求生的感觉。唉，堂堂七尺男儿。 第二，回想去年考研前

的那段日子。 那真是从容自在。我在自考本科，每天除了上

班，就是自学我喜欢的计算机课程、投入到充满乐趣的编程

中、抽空写一些心得文章在电脑刊物上发表，也常常在阳光

和煦的下午与好友在河边喝茶，侃天下英雄，要么在闷热的

午夜痛饮啤酒后在网吧中血战沙场。决定考研后，一切都改



变了，我成了苦行僧。有一段时间我发觉我有些抑郁，后来

才发现原因：我没在考研中找到乐趣，欢乐的日子好象已远

去。其实我感觉损失最大的是两个：一是近一年没有编程，

水平下降严重；二是没有时间去着手构思已久的科幻小说处

女作。当然，还有一直没有找女朋友。人生最好的年华就那

么几年，这就又过了一年。我想，再来一次肯定会不同，很

多没有做的事情都可以做了。下一年的时间，我们没有办法

增加它的长度，但我们可以改变它的宽度。 第三，有失必有

得。 想当年，我是一所普通中学的一个差生（没考高中上花

钱的那种），后来不知么开了窍，在当年惨烈的千军万马挤

独木桥的高考中，竟然也过了分数线，这种感觉不亚于一个

平常水平一般的学生考上了重点。当年是高考制度改革前的

最后一年，升学率之低，让我们这些人看现在的高考如同中

考。考上的学校很差，不过我的整个高考过程却锻造了我一

辈子受用无穷的自信。另一方面，高考前我似乎感觉到大脑

快要达到一种临界点，一旦过了这个临界点大脑的记忆、反

映能力一定可以优化，上升到一种更高的层次。可惜，好歹

上了线，也就走了。因为军校不收补习生，十几年的军校理

想已破碎，所以我心灰意冷也就没去补习了。再以后，大家

也知道大学的生活，大脑也就一直维持那一水平一直到现在

，都已过了很多年了，唉！ 经过一轮考研，似乎又感觉到快

到临界点了，这个工作下一年差不多该完成了吧。 让我们继

续雕刻我们的头脑。有人把考研比为涅，是说普通的乌鸦可

以在火中经历痛苦后变为凤凰。我经常对朋友自嘲说，我在

熊熊烈焰中很可能被只被烤成一只没毛的乌鸦。现在我可以

对自己说，只要敢在火中烤就一定会成火眼金睛。而被生活



渐渐消磨的自信心也会上升到一个更高的层次。我不是天才

，只有在磨难中hold on.第四，重新面对。 考研的动机是复杂

的。只有功利心的人是不可能把考研进行到底的，真正能坚

持的人我想还是有一种对知识的渴求吧。 英语。以目前这么

差的水平，如果考上，我不知还得拿多少时间再来打整它。

从初中就开始学英语，十多年到现在不过如此水平，真不甘

心。如果到了纵横四海的时候，要教育一下美国人的时候，

说的不溜，写的不畅，那真是英雄气短。我一直认为，那些

自以为懂英语却又不会用的人不能算是知识分子，包括我。

不经过一次考研怎知道我还敢背英文字典。这些日子一直在

每天看CCTV-4轻轻松松地练听力，音流在耳中似乎渐渐变得

清晰，这种感觉真好。去年没有消化的东西今年可以慢慢吸

收，英语是慢工出细活。消化不良胃病还需慢慢调理！ 数学

。一直是我的心痛。同样也是没有想到去年竟然能把那

么@#&amp.%！~的东西啃下来，自己真是不简单。有人说数

学是世界上最美好的语言，那就让我们去追求美吧。须知，

烟、酒、茶这类让人上瘾的东西，都不是甜的。 政治。说心

里话，我真是有幸能重学政治。如果把《老子》和马哲对比

一下，就会发现马哲里的好多东西几千年前我们的老祖宗就

悟出来了，我不是学哲学的，不敢妄言，我的感感受就是玄

妙。老毛的东西被以前老掉牙的宣传机器整的成陈词滥调了

，我以前对之也有逆反心理。我们现在有些人总是老外的东

西大大的好，好的我们的东西一文不值。其实，远的不说，

纵观解放战争的历程就是一个包括战略战术指挥术、管理（

共产党和军队的组织）、公关（群众和统战工作）、心理学

应用（对内的思想工作、对外策反等）等等的一个庞大的系



统工程。如果真正发掘出来的话，其价值无可估量。 100Test 
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